
 

 

 

 

 

 

 10.02.2021 

 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  
 

über die 17. Sitzung des Stadtrates am Mittwoch, dem 03.02.2021, 17:00 Uhr, im Aula des 

Hofenfelsgymnasiums, Zeilbäumerstraße 1 (Eingang über den Pausenhof) 

 

_________________________________________________________________________ 

 

 

Anwesend: 

Vorsitz 

  Oberbürgermeister  

  Dr. Marold Wosnitza 

 

Stadtvorstand 

  Bürgermeister  

  Christian Gauf 

 

  Beigeordnete  

  Christina Rauch 

 

Ratsmitglieder 

  Herbert Beckmann  

  Udo Brünisholz  

  Pascal Dahler  

  Barbara Danner-Schmidt (Abwesend ab TOP II / 1.1) 

  Falk Dettweiler  

  Bernhard Düker  

  Atilla Eren  

  Klaus Fuhrmann  

  Anja Gauf-de Gruisbourne  

  Thorsten Gries  

  Heinrich Grim  

  Ingrid Kaiser  

  Jonas Keuchel  

  Thomas Körner  

  Gerhard Maurer  

  Elisabeth Metzger  

  Stéphane Moulin  

  Dagmar Pohlmann  

  Dr. Norbert Pohlmann  

  Achim Ruf  

  Gertrud Schiller  

  Frank Schmid  
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  Klaus Peter Schmidt  

  Dirk Schneider  

  Sara-Kim Schneider  

  Dr. Ulrich Schüler  

  Pervin Taze  

  Theresa Wendel (Abwesend ab TOP I / 8.3) 

  Verena Wilhelm  

Protokollführung 

  Nora Baqué  

  Alessa Buchmann  

von der Verwaltung 

  Stefanie Baumann  

  Werner Boßlet  

  Dr. Annegret Bucher  

  Benedikt Burkey  

  Martin Deller  

  Dr. Julian Dormann  

  Harald Ehrmann  

  Peter Ernst  

  Rudolf Hartmann  

  Katja Krug-Abdessalem  

  Johannes Kuhn  

  Steffen Mannschatz  

  Christian Michels  

  Klaus Stefaniak  

 

 

Abwesend: 

Ratsmitglieder 

  Ibrahim Al-Saffar  

  Anne Bauer  

  Harald Heinz-Peter Benoit  

  Kurt Dettweiler  

  Thomas Eckerlein  

  Rolf Franzen  

  Dr. Christoph Gensch  

  Bernd Henner  

  Patrick Lang  

  Walter Rimbrecht  

  Aaron Schmidt  
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T a g e s o r d n u n g 

 

 1   Verpflichtung eines neuen Ratsmitgliedes 

  

 2   Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken; 

1. Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses vom 21.12.2005 des 

Bebauungsplanverfahrens "EW 18" Ehemaliges Oltsch-Gelände" gem. § 1 Abs. 8 

BauGB  

2. Aufstellung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes EW 18 "Logistikhalle 

Homburger Straße" im Normalverfahren nach § 2 ff BauGB mit Aufstellung eines 

Umweltberichts 

- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB i.V. m. § 12 BauGB 

 

 

 

3. Aufstellung der Teiländerung des Flächennutzungsplanes der Stadt Zweibrücken 

FNP 23 "Logistikhalle Homburger Straße" 

- Aufstellungsbeschluss gem. § 8 Abs. 3 BauGB i.V. m. § 2 Abs. 1 BauGB 

Vorlage: 60/1940/2021 

  

 3   Projektkonzept: Haushaltskonsolidierungskommission 2021-2025 

Vorlage: 20/1946/2021 

  

 4   Genehmigung von über- bzw. außerplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

über 50.000 Euro 

Vorlage: 20/1933/2021 

  

 5   Musikschule - Änderung der Schulordnung 

Vorlage: 41/1909/2020 

  

 6   ÖPNV: 

Zweckverband Verkehrsverbund Rhein-Neckar (ZRN)  

Umlagen zur kommunalen Mitfinanzierung der S-Bahn Rhein-Neckar Projekte 

•S-Bahn-Verlängerung Homburg – Zweibrücken 

•Knoten Mannheim-Heidelberg 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1885/2020 

  

 7   Straßen- und Verkehrswesen; 

Straßenrecht 

Widmung / Umstufung von Verkehrsflächen im Bereich Bubenhauser Kreisel in 

Zweibrücken 

Vorlage: 60/1907/2020 
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 8   Vergabeangelegenheiten 

  

 8.1   Straßen- und Verkehrswesen; 

Ausbau der Hofenfelsstraße 

Auftragserhöhung Firma Dittgen Bauunternehmung GmbH 

Vorlage: 84/1937/2021 

  

 8.2   Straßen- und Verkehrswesen; 

Ausbau der Memelstraße 

Auftragserhöhung zum Ausbau der Memelstraße, Straßenbauarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 84/1943/2021 

  

 8.3   Umgestaltung der Freifläche im Bereich und Umgebung der ehem. 

Feuerwehrfahrzeughalle; 

Vergabe der Freiflächenarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1941/2021 

  

 8.4   Neubau der viergruppigen Kindertagesstätte in der Gabelsbergerstraße; 

Vergabe der Fliesenarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1942/2021 

  

 8.5   Neubau der viergruppigen Kindertagesstätte in der Gabelsbergerstraße; 

Vergabe der Außenanlage  

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1945/2021 

  

 9   Antrag: Fahrrad fahren statt schieben; 

Antrag der Fraktion bürgernah 

Vorlage: 10/1952/2021 

  

 10   Abschluss einer Zweckvereinbarung mit dem Zweckverband für 

Informationstechnologie und Datenverarbeitung der Kommunen in Rheinland-Pfalz 

(ZIDKOR) 

Vorlage: 10/1939/2021 

  

 11   Anfragen von Ratsmitgliedern 

  

 12   Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 
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Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. 

Er stellt die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgerechte Einladung der Mitglieder 

fest. 

 

Er informiert die Ratsmitglieder darüber, dass die Tagesordnung wie bereits im Ältestenrat 

besprochen auf das Notwendigste beschränkt wurde. 

 

Herr Schneider, Fraktion bürgernah, hat bereits eine Anfrage an die Stadtverwaltung zum 

Thema infektionsgerechtes Lüften an Schulen gestellt. Er beantragt nun die Abstimmung über 

eine  

Sondersitzung zu diesem Thema. Die Stadtverwaltung solle ein Konzept für 

infektionsgerechtes Lüften an Schulen bis zur Sitzung erarbeiten. 

 

Bezüglich der Lage in den Schulen gibt der Vorsitzende an, dass es einen kontinuierlichen 

Austausch über die Einhaltung der Hygiene-Maßnahmen mit dem Land, dem 

Gesundheitsamt, den Schulen und den Ämtern der Stadtverwaltung gebe.  

Der Einsatz von Lüftungsanlagen sei derzeit nicht vorgesehen.  

 

Anschließend leitet der Vorsitzende die Abstimmung zur Sondersitzung ein. 

 

Mehrheitlich stimmt der Stadtrat für die Sondersitzung zum Thema infektionsgerechtes 

Lüften an Schulen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 19 

Nein: 10 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.  
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Der Vorsitzende informiert die Ratsmitglieder, dass bis auf weiteres grundsätzlich auf 

Ausschusssitzungen verzichtet werden sollte. Alle Punkte würden in die Stadtratssitzungen 

vertagt. Demzufolge ergeben sich zeitliche Änderungen der bisher geplanten 

Stadtratssitzungen, welche den Ratsmitgliedern in den kommenden Tagen kommuniziert 

würden. 

 

Außerdem berichtet er, dass die Deutsche Post sich für die verspätete Zustellung der 

Zeugnisse entschuldigt habe. 

 

Herr Körner, Fraktion FWG, weist darauf hin, dass die Sitzung zeitlich auf ein Minimum 

reduziert werden müsse und stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt Ⅰ/9 abzusetzen. 

 

Herr Schneider, Fraktion bürgernah, gibt an, er sei mit einer Vertagung des 

Tagesordnungspunkt 9 in die Sondersitzung oder in die nächste Stadtratssitzung 

einverstanden. 

 

Mehrheitlich stimmt der Stadtrat für die Absetzung des Tagesordnungspunktes Ⅰ/9. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 27 

Nein: 1 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei der Abstimmung befand sich Ratsmitglied Metzger nicht im Sitzungsraum. 
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Punkt 1: 

(öffentlich) 

Verpflichtung eines neuen Ratsmitgliedes 

 

Der Vorsitzende verpflichtet das neue Ratsmitglied, Herrn Udo Brünisholz, und weist ihn auf 

seine Pflichten gemäß Gemeindeordnung hin.  
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Punkt 2: 

(öffentlich) 

Bauleitplanung der Stadt Zweibrücken; 

1. Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses vom 21.12.2005 des 

Bebauungsplanverfahrens "EW 18" Ehemaliges Oltsch-Gelände" 

gem. § 1 Abs. 8 BauGB  

2. Aufstellung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes EW 18 

"Logistikhalle Homburger Straße" im Normalverfahren nach § 2 

ff BauGB mit Aufstellung eines Umweltberichts 

- Aufstellungsbeschluss gem. § 2 Abs. 1 BauGB i.V. m. § 12 BauGB 

 

 

 

3. Aufstellung der Teiländerung des Flächennutzungsplanes der 

Stadt Zweibrücken FNP 23 "Logistikhalle Homburger Straße" 

- Aufstellungsbeschluss gem. § 8 Abs. 3 BauGB i.V. m. § 2 Abs. 1 

BauGB 

Vorlage: 60/1940/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage und die im Vorfeld zur Verfügung gestellte vertonte 

Präsentation. 

Er begrüßt Herrn Haffner von der Firma John Deere und sieht das Projekt als 

Standortsicherung für die Firma. 

 

Herr Haffner gibt auf Rückfrage hin an, dass die Halle mit dem Dach um die 15- 15,50 Meter 

hoch werden solle und der ökologische Ausgleich Teil der Bauantragsplanung sei. 

Zudem erklärt er, dass die Hälfte der Lieferungen über die Wilkstraße erfolgen solle und für 

den Rest würden noch Alternativen erarbeitet. 

 

Ratsmitglied Dirk Schneider, Fraktion bürgernah, erinnert an die Bitte im Bau- und 

Umweltausschuss, Photovoltaikanlagen auf dem Mitarbeiterparkplatz aufzustellen. 
 

Der Stadtrat fasst einstimmig folgende 

 

 

Beschlüsse: 

 

1. Die Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses des Bebauungsplanes EW 18 „Ehemaliges 

Oltsch-Gelände“ vom 21.12.2005 für den Geltungsbereich des beiliegenden Lageplanes 

(Anlage 1) wird gem. § 1 Abs. 8 BauGB aufgehoben.  

 

2. Die Aufstellung des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes EW 18 „Logistikhalle 

Homburger Straße“ wird gem. § 2 Abs. 1 BauGB i.V.m. § 12 BauGB beschlossen. Der 

Geltungsbereich ist dem beiliegenden Lageplan (Anlage 2) zu entnehmen. 

 

3. Die Aufstellung der 23. Flächennutzungsplanänderung FNP 23 „Logistikhalle Homburger 

Straße“ wird gem. § 8 Abs. 3 BauGB i.V. m. § 2 Abs. 1 BauGB beschlossen. Der 

Geltungsbereich ist dem beiliegenden Lageplan (Anlage 2) zu entnehmen. 
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Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 29 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 

60 – Frau Maske 
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Punkt 3: 

(öffentlich) 

Projektkonzept: Haushaltskonsolidierungskommission 2021-2025 

Vorlage: 20/1946/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage und die im Vorfeld zur Verfügung gestellte vertonte 

Präsentation. 

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

Beschluss: 

 

Der Stadtrat beauftragt die Stadtverwaltung, das Projekt 

„Haushaltskonsolidierungskommission“ auf Grundlage des Konzeptentwurfs 2021-2025 in 

die Umsetzung zu bringen. 

 

Als erste Folgeschritte sollen  

- die Auswahl einer geeigneten externen Projektleitung vorbereitet werden; 

- die Abstimmungen mit der Kommunalaufsicht fortgesetzt werden; 

- die Einrichtung der Projektgremien vorbereitet werden. 

 

Anpassungen des Konzeptentwurfs bleiben möglich und werden bei Bedarf in den 

Projektgremien abgestimmt. Zum nächstmöglichen Zeitpunkt soll ein Folgebericht an den 

Stadtrat mit Vorschlag über die Beauftragung einer externen Projektleitung erfolgen. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 29 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

20 
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Punkt 4: 

(öffentlich) 

Genehmigung von über- bzw. außerplanmäßigen 

Aufwendungen/Auszahlungen über 50.000 Euro 

Vorlage: 20/1933/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss: 

 

Den Anträgen der Ämter gemäß Anlage zur Vorlage wird zugestimmt. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Gries nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

20 
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Punkt 5: 

(öffentlich) 

Musikschule - Änderung der Schulordnung 

Vorlage: 41/1909/2020 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss:  

 

Der Änderung der Schulordnung der Musikschule gemäß Vorlage wird zugestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 29 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 29 Mitglieder teil.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

41 
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Punkt 6: 

(öffentlich) 

ÖPNV: 

Zweckverband Verkehrsverbund Rhein-Neckar (ZRN)  

Umlagen zur kommunalen Mitfinanzierung der S-Bahn Rhein-

Neckar Projekte 

•S-Bahn-Verlängerung Homburg – Zweibrücken 

•Knoten Mannheim-Heidelberg 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1885/2020 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss: 

 

Der Stadtrat stimmt der in der Vorlage beschriebenen Vorgehensweise hinsichtlich der 

Umlagen zur kommunalen Mitfinanzierung der S-Bahn Rhein-Neckar Projekte zu: 

 S-Bahn-Verlängerung Homburg – Zweibrücken:  

Aktualisierung der ZRN-Umlage für die S-Bahn-Verlängerung Homburg-

Zweibrücken sowie  

Ermächtigung des Verbandsvorsitzenden des ZRN zum Abschluss des Realisierungs- 

und Finanzierungsvertrages 

 

 Knoten Mannheim-Heidelberg:  

Wiederaufnahme der Planung, Ermächtigung des ZRN zum Abschluss einer 

Planungsvereinbarung mit der DB Netz AG sowie  

Erhebung einer ZRN-Sonderumlage für den kommunalen Finanzierungsanteil von 2,9 

Mio. € in den Jahren 2021-2023  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 – Frau Klein 
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Punkt 7: 

(öffentlich) 

Straßen- und Verkehrswesen; 

Straßenrecht 

Widmung / Umstufung von Verkehrsflächen im Bereich 

Bubenhauser Kreisel in Zweibrücken 

Vorlage: 60/1907/2020 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss: 

 

Der Stadtrat stimmt der Änderung zum Widmungs- / Umstufungskonzept, Abstufung der  

L 471 zur Stadtkreisstraße Nr. 2; Ast A nach B, zu. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 
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Punkt 8: 

(öffentlich) 

Vergabeangelegenheiten 
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Punkt 8.1: 

(öffentlich) 

Straßen- und Verkehrswesen; 

Ausbau der Hofenfelsstraße 

Auftragserhöhung Firma Dittgen Bauunternehmung GmbH 

Vorlage: 84/1937/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Herr Mannschatz, UBZ, informiert auf Rückfrage hin, die Schlussrechnung sei so 

aufgegliedert worden, dass die Kosten der Telekom feststünden. 

Das Rechtsamt sei für eine mögliche Inregressnahme zuständig. 

 

Der Stadtrat fasst einstimmig folgenden  

 

 

Beschluss: 

 

Der Stadtrat stimmt der Erhöhung des Bauauftrages an die Firma Dittgen Bauunternehmung 

GmbH, Saarbrücker Str. 99, 66839 Schmelz, von 1.135.016,94 € um 190.352,55 € auf 

1.325.369,49 € Brutto zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

30 

UBZ 
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Punkt 8.2: 

(öffentlich) 

Straßen- und Verkehrswesen; 

Ausbau der Memelstraße 

Auftragserhöhung zum Ausbau der Memelstraße, 

Straßenbauarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 84/1943/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Herr Mannschatz, UBZ, berichtet auf Rückfrage, dass es keine Aufwandserhöhung sei, 

sondern lediglich eine Abrechnung, da man der Firma im Vorfeld keinen Vorschuss gäbe. 

 

Der Vorsitzende informiert, dass der Ausbau der Herzog-Wolfgang-Straße nach 

Genehmigung des Haushalts vorgenommen wird. 

 

Der Stadtrat fasst einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss: 

 

Der Auftragssumme für die Firma Eurovia Teerbau GmbH, Niederlassung Rhein-Saar, 

Pfalzbahnstr. 20, 66538 Neunkirchen/Saar wird von 264.213,68 € um 7.169,96 €auf 

271.383,64 € erhöht. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

30 

UBZ 
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Punkt 8.3: 

(öffentlich) 

Umgestaltung der Freifläche im Bereich und Umgebung der ehem. 

Feuerwehrfahrzeughalle; 

Vergabe der Freiflächenarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1941/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Auf Rückfrage informiert Herr Michels, Bauamt, dass es sich grundsätzlich um die gleiche 

Planung wie beim Bau- und Umweltausschuss handele, aber Vorschritte der Planung bereits 

berücksichtigt seien. 

 

Zudem gibt er an, dass die Schule beim kompletten Planungsprozess miteinbezogen wurde 

und die Schüler sich im Rahmen einer Kursarbeit daran beteiligt hätten. 

 

Der Stadtrat fasst einstimmig folgenden  

 

 

Beschluss: 

 

Die erforderlichen Arbeiten im Gewerk Freiflächenarbeiten für die Umgestaltung der 

Freifläche im Bereich und Umgebung der ehem. Feuerwehrfahrzeughalle in der 

Bleicherstraße 1 werden an die Firma Kempf 3 GmbH, Neuhauser Str. 16, 66113 Saarbrücken 

zum Angebotspreis von 291.550,00 €/Brutto vergeben. 

 
 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 27 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 27 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler und Wendel nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 

30 
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Punkt 8.4: 

(öffentlich) 

Neubau der viergruppigen Kindertagesstätte in der 

Gabelsbergerstraße; 

Vergabe der Fliesenarbeiten 

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1942/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

Beschluss: 

 

Die erforderlichen Fliesenarbeiten für den Neubau der viergruppigen Kindertagesstätte in der 

Gabelsbergerstraße werden an die Firma Fliesen Resch, Im Dellbrunnen 14, 66954 Pirmasens 

zum Angebotspreis von 69.243,01€ vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 27 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 27 Mitglieder teil.  

Bei dieser Abstimmung befand sich Ratsmitglied Dahler und Wendel nicht im Sitzungsraum. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 

30 
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Punkt 8.5: 

(öffentlich) 

Neubau der viergruppigen Kindertagesstätte in der 

Gabelsbergerstraße; 

Vergabe der Außenanlage  

Beschlussfassung 

Vorlage: 60/1945/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ratsmitglied Körner, möchte wissen, warum die Herstellungskosten 28% höher seien, als die 

ursprünglichen Planungskosten und ob in diesem Zusammenhang auch die Honorarkosten 

steigen.  

 

Herr Michels, Bauamt, antwortet, dass beim Vergleich der Preise keine Auffälligkeiten 

gegeben hätte und die Erhöhung aufgrund der Marktentwicklung geschehen sei, da die Preise 

für Außenanlagen signifikant gestiegen seien. Die Honorarkosten seien unabhängig von der 

Vergabe. 

 
 

Der Stadtrat fasst einstimmt folgenden  

 

Beschluss: 

 

Die erforderlichen Arbeiten der Außenanlagen für den Neubau der viergruppigen 

Kindertagesstätte in der Gabelsbergerstraße werden an die Firma Kempf 3 aus 66115 

Saarbrücken zum Angebotspreis von 752.080,00 €/brutto vergeben. 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 

30 
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Punkt 9: 

(öffentlich) 

Antrag: Fahrrad fahren statt schieben; 

Antrag der Fraktion bürgernah 

Vorlage: 10/1952/2021 

 

Dieser Punkt wurde von der Tagesordnung abgesetzt. 
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Punkt 10: 

(öffentlich) 

Abschluss einer Zweckvereinbarung mit dem Zweckverband für 

Informationstechnologie und Datenverarbeitung der Kommunen 

in Rheinland-Pfalz (ZIDKOR) 

Vorlage: 10/1939/2021 

 

Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage.  

 

Ohne Aussprache fasst der Stadtrat einstimmig folgenden  

 

 

 

 

Beschluss: 

 

Dem Abschluss einer Zweckvereinbarung über den Betrieb des landeseinheitlichen 

Fachverfahrens Meldewesen VOIS mit dem Zweckverwand für Informationstechnologie und 

Datenverarbeitung der Kommunen in Rheinland-Pfalz (ZIDKOR) wird zugestimmt.   

 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 28 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

An der Abstimmung nahmen 28 Mitglieder teil.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

10 

32 



17. Sitzung des Stadtrates am 03.02.2021 

 23 

Punkt 11: 

(öffentlich) 

Anfragen von Ratsmitgliedern 

 

Der Vorsitzende berichtet von den schriftlich eingegangenen Anfragen der Ratsmitglieder. 

 

Anfrage: Herr Maurer, Fraktion SPD, möchte wissen, wie es um ein klares, tragfähiges 

Konzept der Verwaltung, dauerhaft Sitzungen per Videokonferenz durchzuführen steht und 

das Zusammentreffen mit so vielen Personen und die damit einhergehende unverhältnismäßig 

hohe Gesundheitsgefährdung zu verhindern. 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

 

 

Anfrage: Herr Moulin, Fraktion SPD, bittet um die Beantwortung folgender Fragen.  

Wie viele Klassensäle gibt es insgesamt in den Zweibrücker Grundschulen? 

Welche Möglichkeiten bestehen, den Einbau einer Lüftungsanlage umzusetzen? 

Wie teuer wäre der Einbau einer solchen Lüftungsanlage in den Räumen der 

Zweibrücker Grundschulen? 

Wie lange würde es dauern, eine Lüftungsanlage in den Klassenräumen der 

Grundschulen einzubauen? 

In Pirmasens werden diese Anlagen teilweise von ehrenamtlichen Helfern eingebaut und über 

Spenden finanziert. Besteht die Möglichkeit, dies in Zweibrücken auch so umzusetzen? 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

 

 

Anfrage: Herr Dr. Gensch, Frau Schneider, Herr Dahler, Fraktion CDU, bitten um die 

Beantwortung folgender Fragen. 

Wie viele Säle gibt es an allen Zweibrücker Schulen? 

Wie hoch wären demzufolge die Kosten für den Einbau von Lüftungsanlagen geschätzt nach 

der Preisgrundlage aus Pirmasens mit etwa 500 Euro/Saal – wissend, dass das Land RLP den 

Bau solcher Anlagen nicht unterstützt? 

Die restriktive Landesförderung greift nach Informationen aus der Presse nur bei zwei Sälen 

in Zweibrücken. Ist der Oberbürgermeister bereit mit der Landesregierung das Gespräch zu 

suchen, um eine Lösung zu finden, die sowohl die prekäre Haushaltslage der Kommunen aus 

auch das Wohl der rheinland-pfälzischen Schülerinnen und Schüler im Blick hat? Sieht er 

Möglichkeiten, das Land RLP dazu zu bewegen, diese sinnvollen Maßnahmen zu fördern? 

Organisatorisch liegt die Aufgabe in Primasens beim Baudezernenten (Bürgermeister Maas). 

Oberbürgermeister Zwick (Primasens) hatte diese Idee. Warum hat der Zweibrücker 

Oberbürgermeister die Idee als dafür zuständiger Baudezernent in Zweibrücken nicht 

aufgegriffen? Sah er keine Notwendigkeit? 

Plant der Oberbürgermeister als Baudezernent eine Lösung im Sinne der Nachhaltigkeit auch 

mit Blick auf zukünftige Winter oder ist für ihn das Projekt, welches in vielen anderen 

Kommunen geplant und durchgeführt wird, keine Option für Zweibrücken? Ist für den 

Oberbürgermeister lediglich Stoßlüften die Lösung oder hat er andere Alternativen im Blick? 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 
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Anfrage: Herr Düker, Fraktion SPD, möchte wissen, ob die Stadtverwaltung bereits einen 

Antrag für die im Jahr 2023 zusätzlich zur Verfügung stehenden Gelder für den Bau von 

Radwegen, Fahrradzonen oder Radparkhäuser an die Landesregierung Rheinland-Pfalz 

gestellt hat. Außerdem fragt er, ob die Stadtverwaltung diese Möglichkeit nutzten wird und 

beispielsweise die Engstelle des Radweges, entlang des Hornbaches in Bubenhausen, 

beseitigt. 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

 

 

Anfrage: Herr Patrick Lang, Fraktion FWG, möchte genauere Informationen, im 

Zusammenhang mit der Buslinie 228, welche das Wohngebiet „Fuchslöcher“ bedient. Er 

fragt, welche jährlichen Kosten durch diese Buslinie entstehen und wie hoch die 

Fahrgastanzahlen, mit Auslastung über den Tag auf gesplittet seien. Im Vergleich möchte er 

auch die Anzahl der Fahrgäste aller anderen Buslinien wissen. 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

 

 

Anfrage: Herr Schneider, Fraktion bürgernah, bittet um die Beantwortung folgender Fragen. 

Als erstes geht es um die beiden Klassenräume, welche mit vier mobilen, hochwertigen und 

industriellen Lüftungsgeräte ausgestattet werden sollen. In diesem Zusammenhang möchte er 

wissen, wann die 6 Mio. Richtlinie des Landes erschien, wann mit der Antragsbearbeitung 

beim Bauamt begonnen wurde, wann diese Antragsbearbeitung an das Schulamt übertragen 

wurde, wann die Bestellung der Lüftungsgeräte erfolgte und wann diese Lieferung erfolgt. 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

Als zweites geht es um die Einrichtung einer für Bürger kostenlose Schnellteststation, welche 

es bereits in Speyer gibt. Gemeinsam mit dem Arbeiter-Samariter-Bund (ASB) Speyer hat die 

Stadt Speyer ein dauerhaftes und nicht-anlassbezogenes PoC-Antigen-Schnelltestangebot für 

asymptomatische Bürger*innen der Stadt Speyer und Personen, die ihre Angehörigen in einer 

ortsansässigen stationären Pflegeeinrichtung besuchen möchten eingerichtet. 

Er möchte wissen, ob die Stadtverwaltung eine solche Station derzeit auch vorbereitet, falls 

die Infektionsrate in Zweibrücken wieder steigt. Mutationen des Virus sollen so früh erkannt 

und die Ansteckungsgefahr vermieden werden. 

Antwort: Die Beantwortung erfolgt schriftlich. 

 

 

 

 

 

Verteiler:  

60 

60 – Frau Klein  

40 

10 
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Punkt 12: 

(öffentlich) 

Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 

 

Der Vorsitzende gibt die im nicht-öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt: 

 

 Fünf Einstellungen wurde zugestimmt. 

 Einer Höhergruppierung wurde zugestimmt. 

 Zwei Beförderungen wurde zugestimmt. 
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Der Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die Sitzung 

um 18:20 Uhr. 

 

 

 

Der Vorsitzende     Die Schriftführer  

 

_________________________ 

Oberbürgermeister Dr. Marold 

Wosnitza 

    

___________________________ 

Alessa Buchmann 

 

 

    

 

___________________________ 

Nora Baqué  
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